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男性

43.0％

女性

57.0％

平成２６年度第３回市政モニターアンケート結果 

 

テーマ「『宇宙』をテーマとした本市の魅力発信の取り組み」について 

 

１ アンケート実施概要                                 

（１）対  象 市政モニター １４２人 

（２）回答者数 １３５人 

（３）実施期間 平成２７年１月６日から１月２３日まで 

（４）目  的 相模原市では、市内に宇宙科学研究の中心的な施設である宇宙航空研究開発

機構（ＪＡＸＡ相模原キャンパス）の研究施設があることから、同施設に縁が

ある６つの市町とスポーツや経済などの交流、ＪＡＸＡと連携した事業を実施

するなど、「宇宙」をテーマとした事業の実施により魅力的なまちづくりを推進

するとともに、全国に向けた相模原市の魅力発信に取り組んでいます。 

今回のアンケートは、「宇宙」をテーマとした取り組みについて、皆様のお考

え、ご意見を伺い、今後の参考とするため、ご協力いただきました。 

 

※表、グラフの内の数字は、回答者数を基数とした百分率で表し、小数点第２位を四捨五入しているため、 

 百分率の合計が 100％にならない場合があります。 

 

２ 各設問と回答状況及び結果概要                             

 

【基本的項目についてお伺いします】 

 

問１ あなたの性別をお伺いします。（回答は１つ） 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 回答された方の性別は以上のとおりです。 

 

 

 

問２ あなたの年齢をお伺いします。（回答は１つ） 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 58 43.0% 

２ 77 57.0% 

合計 135 100.0% 

１ １９歳以下       ４ ４０～４９歳      ７ ７０歳以上 

２ ２０～２９歳      ５ ５０～５９歳 

３ ３０～３９歳      ６ ６０～６９歳 

１ 男性      ２ 女性 

ｎ＝135 
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☆ 回答された方の年齢層は以上のとおりです。 

 

問３ あなたのお住まいの地区をお伺いします。（回答は１つ） 

 

 

 

 

      

 

選択肢 回答 回答分布

１ 橋本地区 14 10.4%

２ 大沢地区 9 6.7%

３ 城山地区 7 5.2%

４ 津久井地区 5 3.7%

５ 相模湖地区 0 0.0%

６ 藤野地区 3 2.2%

７ 小山地区 4 3.0%

８ 清新地区 3 2.2%

９ 横山地区 3 2.2%

10 中央地区 15 11.1%

11 星が丘地区 1 0.7%

12 光が丘地区 4 3.0%

13 大野北地区 16 11.9%

14 田名地区 6 4.4%

15 上溝地区 5 3.7%

16 大野中地区 8 5.9%

17 大野南地区 14 10.4%

18 麻溝地区 4 3.0%

19 新磯地区 2 1.5%

20 相模台地区 2 1.5%

21 相武台地区 4 3.0%

22 東林地区 6 4.4%

合計 135 100.１%

選択肢 回答数 回答分布 

１ 2 1.5% 

２ 2 1.5% 

３ 22 16.3% 

４ 32 23.7% 

５ 19 14.1% 

６ 29 21.5% 

７ 29 21.5% 

合計 135 100.1% 

１ 橋本地区    ７ 小山地区    13 大野北地区   19 新磯地区 
２ 大沢地区    ８ 清新地区    14 田名地区    20 相模台地区 
３ 城山地区    ９ 横山地区    15 上溝地区    21 相武台地区 
４ 津久井地区   10 中央地区    16 大野中地区   22 東林地区 
５ 相模湖地区   11 星が丘地区   17 大野南地区 
６ 藤野地区    12 光が丘地区   18 麻溝地区 

☆ 回答された方のお住まいの地区は以上のとおりです。 

ｎ＝135 

ｎ＝135 



3 

問４ あなたにお子さんはいらっしゃいますか。（回答は１つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 回答された方のお子さんの状況は以上のとおりです。 

 

 

 

【相模原市が実施している事業等についてお伺いします】 

 

問５ あなたは「宇宙」に関心がありますか。（回答は１つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 「宇宙」への関心について、「とても関心がある」、 

 「少し関心がある」を合わせて 85.9％という結果になりました。 

 

問５－１ 問５で選択肢「１，２」を選択された方にお伺いします。 

あなたが、よく行うことはありますか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 46 34.1% 

２ 88 65.2% 

無回答 1 0.7% 

合計 135 100.0% 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 44 32.6% 

２ 72 53.3% 

３ 8 5.9% 

４ 11 8.1% 

合計 135 99.9% 

１ 中学生以下の子どもがいる 

２ 中学生以下の子どもはいない 

１ とても関心がある 

２ 少し関心がある 

３ 全く関心がない 

４ どちらともいえない 

（→問５－１へ） 

１ 「宇宙」をテーマとした講演会等のイベントへの参加 

２ 「宇宙」等を特集したテレビを見る 

３ 新聞、雑誌等で「宇宙」に関連した記事を読む 

４ 「宇宙」関連の施設を訪問、見学する 

５ 特に何もしていない 

６ その他 

ｎ＝135 
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☆ 回答された方のうち、半数以上が「『宇宙』等を特集したテレビを見る」、「新聞、雑誌等で『宇

宙』に関連した記事を読む」という結果になりました。  

 

 

問６ あなたは相模原市が実施している「宇宙」をテーマとした事業（イベント）に参加したこ

とがありますか。（回答は 1つ） 

  ※今年度、相模原市では、「宇宙」をテーマとして次の事業（イベント）を実施しました。 

   ○「市民桜まつり」や「潤水都市さがみはらフェスタ」でのＪＡＸＡコーナー 

   ○「はやぶさの日」ウィークイベント 

   ○ＪＡＸＡ特別公開 

   ○「はやぶさ２」打ち上げなどの応援イベント、パブリックビューイング 

   ○市立博物館、公民館などでの「宇宙」をテーマとした講座 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

☆  相模原市で実施している「宇宙」をテーマとした事業について、「参加したことがある」、「参

加したことはないが、できれば参加したい」が合わせて 68.9%という結果になりました。 

 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 21 15.6% 

２ 79 58.5% 

３ 71 52.6% 

４ 47 34.8% 

５ 17 12.6% 

６ 8 5.9% 

問５－１ 「６ その他」記入欄意見 抜粋 

○日ごろから夜に星を観察している。 

○インターネットで調べる。 

○天文サークルに所属している。 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 59 43.7% 

２ 34 25.2% 

３ 41 30.4% 

無回答 1 0.7% 

合計 135 100.0% 

１ 参加したことがある 

２ 参加したことはないが、できれば参加したい 

３ 参加したことはない 

ｎ＝135 

ｎ＝135 
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問７ あなたは銀河連邦を知っていますか。（回答は１つ） 

 ※銀河連邦は、ＪＡＸＡの研究施設と縁のある６つの市町（北海道大樹町、秋田県能代市、岩

手県大船渡市、長野県佐久市、鹿児島県肝付町、相模原市）で構成し、相互の発展と宇宙へ

の夢とロマンを育むことを目的に、子どもたちの留学交流事業をはじめ、スポーツ交流や経

済交流などを行っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆  銀河連邦について、51.1％の方が既に知っており、37.8％の方が知らないが、興味を持って

いるという結果になりました。 

 

問８ あなたは「宇宙」をテーマとした相模原市の魅力発信の取り組みについてどのように感じ

ますか。（回答は 1つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 「宇宙」をテーマとした相模原市の魅力発信の取り組みについて、「とてもよい」「どちらか

というとよい」が合わせて、81.5％という結果になりました。 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 69 51.1% 

２ 51 37.8% 

３ 15 11.1% 

合計 135 100.0% 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 66 48.9% 

２ 44 32.6% 

３ 6 4.4% 

４ 2 1.5% 

５ 17 12.6% 

合計 135 100.0% 

１ 知っている 

２ 知らないが、興味はある 

３ 知らないし、興味もない 

１ とてもよい 

２ どちらかというとよい 

３ どちらかというとよくない 

４ よくない 

５ どちらともいえない 

ｎ＝135 

ｎ＝135 
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問９ 相模原市内には、宇宙科学を研究しているＪＡＸＡ相模原キャンパスや「宇宙」をテーマ

とした展示を行っている市立博物館などがあります。 

あなたが、次のうち知っている施設をお答えください。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆  相模原市内にある「宇宙」をテーマとした施設について、「知っている施設はない」が 5.9%

であったことから、９割半ばの方が何らかの施設を知っているという結果になりました。 

 

問１０ 問９の選択肢「１，２、３」のうち、訪れたことがある施設、または、今後、訪れてみ

たい施設はありますか。（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 相模原市内の「宇宙」をテーマとした施設について、訪れたことがあるか、または、今後、

訪れてみたい施設があるかをたずねたところ、「とくにない」が 9.6％であったことから、 

９割以上の方が、施設を訪れたことがある、または、今後、訪れてみたいと考えている結果

となりました。 

 

 

 

 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 109 80.7% 

２ 102 75.6% 

３ 40 29.6% 

４ 8 5.9% 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 101 74.8% 

２ 97 71.9% 

３ 41 30.4% 

４ 13 9.6% 

１ ＪＡＸＡ相模原キャンパス 

２ 市立博物館 

３ ＪＲ淵野辺駅ギャラクシーパネル（改札前の「宇宙兄弟」や「はやぶさ」のパネル）

４ 知っている施設はない 

１ ＪＡＸＡ相模原キャンパス 

２ 市立博物館 

３ ＪＲ淵野辺駅ギャラクシーパネル（改札前の「宇宙兄弟」や「はやぶさ」のパネル）

４ とくにない 

ｎ＝135 

ｎ＝135 
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ある方がよい

34.8％

どちらかといえ

ば、ある方がよい

23.0％

どちら

ともい

えない

28.9％

他をテーマとし

た施設がよい

5.9％

ない方がよい

7.4％

問１１ あなたは市内に「宇宙」をテーマとした新しい施設がある方がよいと思いますか。（回

答は１つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆ 「宇宙」をテーマとした新しい施設について、「ある方がよい」「どちらかといえば、ある方

がよい」が合わせて、57.8％という結果になりました。 

 

問１１－１  問１１で選択肢「１，２、３」を選択された方にお伺いします。 

     「宇宙」をテーマとした、どのような内容の施設があるとよいと思いますか。（回答

は１つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆  「宇宙」をテーマとした施設が「ある方がよい」「どちらかといえば、ある方がよい」「どち

らともいえない」と回答した方のうち、およそ半数が「体験、参加を中心とした施設」がある

とよいという結果になりました。 

 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 47 34.8% 

２ 31 23.0% 

３ 39 28.9% 

４ 8 5.9% 

５ 10 7.4% 

合計 135 100.0% 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 58 49.6% 

２ 14 12.0% 

３ 11 9.4% 

４ 34 29.1% 

合計 117 100.1% 

１ ある方がよい 

２ どちらかといえば、ある方がよい     （→問１１－１、問１１－２へ） 

３ どちらともいえない 

４ 他をテーマとした施設がよい  （→問１１－３へ） 

５ ない方がよい  （→問１１－４へ） 

１ 体験、参加を中心とした施設 

２ 展示、学習を中心とした施設 

３ 遊びを中心とした施設 

４ 上記１，２，３の複合施設 

ｎ＝135 

ｎ＝117 



8 

単独施設

19.7％

ショッピングや文

化施設と一緒に

なっている施設

32.5％

公共施設と一

緒になってい

る施設

32.5％

その他

3.4％

無回答

12.0％

問１１－２  問１１で選択肢「１，２、３」を選択された方にお伺いします。 

     「宇宙」をテーマとした施設形態として、あなたが希望するのは次のうちどれですか。

（回答は 1つ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☆  「宇宙」をテーマとした施設が「ある方がよい」「どちらかといえば、ある方がよい」「ど

ちらともいえない」と回答した方のうち、「単独施設」がよいとしたのは、19.7％、「ショッ

ピングや文化施設」「公共施設」と一緒になっている施設がよいとしたのは、合わせて 65％と

いう結果になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 回答分布 

１ 23 19.7% 

２ 38 32.5% 

３ 38 32.5% 

４ 4 3.4% 

無回答 14 12.0% 

合計 117 100.1% 

問１１－２ 「４ その他」記入欄意見 

○既にＪＡＸＡ相模原キャンパスがあるので、例えば美術館（写真含む）等、他の施設が

よい。 

○お金を掛けて施設を作るのであれば、遠い将来を見越して、子供達・孫達が知的産業に

従事する人間になる為の素地になるような施設を作らないとお金は生きないと思うし、

遠い先の日本はないと思う。 

○専門的な事は分からないが、子供が興味を持てる様に大人も感性を高める様にしてほし

い。 

○市のＰＲと宇宙知識習得の場としてほしい。 

１ 単独施設 

２ ショッピングや文化施設等と一緒になっている施設 

３ 公共施設と一緒になっている施設 

４ その他 

ｎ＝117 
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問１１－３  問１１で選択肢「４」を選択された方にお伺いします。 

       どのようなテーマの施設があるとよいと思いますか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１１－４  問１１で選択肢「５」を選択された方にお伺いします。 

      「宇宙」をテーマとした新しい施設がない方がよいと思った理由をご記入ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１１－３ 記入欄意見 抜粋 

○遊び心があって、体験も学習も出来るもの。子連れの親子で学び、楽しめ、子供達に夢

を与えられるもの。 

○老若男女問わず、遊べて体験出来て知識を高められて、将来さがみっ子或いは相模原人

が宇宙に行く事が出来る施設を・・・ 

○宇宙を中心とした幅広い博覧的な施設（子供も大人も訪れリピーターになるような施

設）。 

○宇宙は大きすぎて捉え難いので、展示、テレビ画面でパソコンを取り入れたり、今まで

の宇宙の画像を使ったりして、学習でき、身近に体験できる科学的なものを紹介するの

が良い。 

○宇宙は既にあるので、若い人が興味を持ちそうなマンガ図書館やアニメ館がよい。 

○宇宙をテーマにしたものは充分にあると思う。特に相模大野周辺は映画館が少ないので

作って欲しい。「はやぶさ」の映画も他市に観に行った。 

○市民が参加できる体験型の産業や工場で、リサイクルで作られたり、金銭を得れる施設。

○再生医療など新しい医療をテーマにしたものがよい。 

○物作り、物の原理を理解できる施設なら欲しい。 

○写真美術館。山形酒田市の土門拳写真美術館や、山形県笛吹市にも写真美術館がある。

政令都市にないのがおかしいと考える。 

 

問１１－４ 記入欄意見 抜粋 

○箱物施設は税金の無駄使いであり、別のことを考えた方がよいと考えているから。 

○これ以上箱物を増やしてほしくない。いまある施設でイベントを行ってほしい。 

○まずは今ある施設、特にＪＡＸＡを中心に内容を拡充させた方が良いのではないか。何

でもかんでも新設すれば良いものではないと思う。 

○資金調達が大変なことと、他に公園や道路の整備に費用を廻した方がよい。 

○宇宙はつくば市のイメージなので相模原市でお金をかけてやらなくても良いと思う。新

しい施設を作るなら、市役所等でお祭りでみかけてるような展示スペースを作り、いつ

でも利用できるようにしてほしい。あと、市役所の食堂や町のレストラン、パン屋など

ではやぶさにちなんだものなどを開発してもらうのも良いと思う。（上野駅周辺にパン

ダにちなんだものがたくさんあるように） 
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問１２ 相模原市が「宇宙」をテーマに魅力を全国へ発信することについて、ご意見がありまし

たら記入してください。 

 

◆主な意見 

《相模原市の「宇宙」テーマとした取り組みについて》 

・ ＪＡＸＡ相模原キャンバスが相模原市にあることはわかっているが、一般の人は入れないと思

っている人が多い。全国に「宇宙」のテーマを発信する前に、相模原市民が「宇宙」を楽しく

学習できるような運営をしてもらいたい。 

・ 宇宙をテーマとした活動の拠点が相模原市内に所在することがあまり宣伝されていない印象を

持っている。今後はＰＲの時代、魅力ある分野なので相模原市に結びつけた広報を世界に発信

する工夫をお願いしたい。 

・ テレビで宇宙関連の報道があると相模原が出てくるのは嬉しい。相模原＝JAXA＝宇宙に全国的

になれるといいなと思う。その為には学校での宇宙教育、公共機関での広報が必要だと思う。

・ 相模原市の特徴はすぐに浮かばないので「宇宙の相模原」とＰＲして認知度を高め、イメージ

を良くしていけば訪問者も多く訪れると思う。 

・ ＪＡＸＡだけでなく、ＪＡＸＡに関連する企業・大学等にも協力を依頼し、もっと広範囲に渡

ったアピールをしていくべきだと思う。関係機関・関係組織は多岐に渡るので、これらを利用

しない手は無いと考える。 

・ 「はやぶさ」が話題になった時は良く話を聞いたが、最近はあまり話題にならないのがもった

いないと思う。駅前や各区役所などでも前面に出した馴染みやすいアピールが必要と思う。宇

宙となると、なんだか難しい感じがするので、まず身近に感じでもらう必要があると思う。 

・ 相模原市から全国へ「宇宙」の偉大さを発信することは、すばらしいと思う。子供達にも住ん

でる市が取り組んでいる事を体験し、他市や県の友人へ知らせる事が出来たら嬉しい。 

・ 銀河連邦６市町をうまく関連付けて、そのうち相模原市はどんな働き役目を負うのかをＰＲ発

信したらどうか。 

・ 相模原市は政令指定都市になったり、リニアの駅ができたり、市としては十分成長していると

思う。一方で相模原市の特徴や魅力は全国にあまり知られていない。潤水都市も悪くないが、

全国にアピールするにはパンチ力が小さく、「宇宙」は扱う都市も少なく、未来志向型で非常に

いいアピールになると思う。「宇宙」を扱うことで産業の誘致も考えて欲しい。 

・ 2020 年、東京五輪が開かれる年に地球帰還予定の「はやぶさ 2」。新発見の知らせをワクワクし

ながら待ちたい。まだまだ相模原市としての発信力は足りない気がする。行政と企業の力を借

りて広告メッセージを出してはどうか外国人旅行者も訪れるようなエンターテインメント的施

設（体験型）など出来たら良い。将来、相模原の子供達から宇宙飛行士が誕生したらすばらし

い。 

・ ＵＦＯや宇宙人関連のイベントなどあると面白く、目を引くと思う。 

・ これといって発信すべきものがない相模原にとってＪＡＸＡは貴重な存在である。しかし、ゆ

るキャラなどは要らない。 

・ 全国への発信もよいが、市民にももっと親しみをもってもらえるような働きが必要かと思う。

近所に関連施設がない人にとっては、結構無関心というか、知らない人も多いと感じる。例え

ば、ＪＡＸＡ相模原キャンパスで市民だけが参加できるイベントをもっと増やすとか、見学会

を増やすとか・・・フリーデーは結局ものすごく混むので、地元民としてもメリットを感じな
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い。レストラン等で、宇宙関連のメニューがあったりとか、駅前のパブリックビューイングに

しても、どうしても洗練されていないというか、間に合わせ感が漂う。とてもいいコンテンツ

だし、本当に応援していきたい、と思うが、なんだかいまひとつ・・・という感想を持ってい

る。新鮮で興味深いアプローチを望む。 

・ 宇宙に一番近いまち”ふちのべ”を中心に将来を担う子供達にとって未知の世界を身近なもの

として感じられるよう、解りやすく尚かつ楽しく伝えて行って欲しいと思う。 

・ さすが相模原市だと言うイベントを行うのが良い。例えばＪＡＸＡ相模原キャンパスと協力し

て下記の様な事を行う。 

※年１回で良いから子供（中学生以下か？）達（同伴の父兄含む）を無料でＪＡＸＡ相模原キ

ャンパスに招待する。 

※淵野辺駅から無料の送迎シャトルバスを出す。 

※淵野辺駅界隈の商店と共同で、朝食等を有料で提供する。 

※ＪＡＸＡ相模原キャンパスにも、商店等と協力し、土産物（記念品含む）や簡単な飲食物を

有料で提供する等。 

・ 相模原の観光は？と聞かれて紹介できる場所が思い浮かばないのが現状である。「宇宙」に関連

する施設や見どころを作れば、相模原の魅力が高まるのではないだろうか。まずは相模原市民

が、その魅力を感じられるようにならなければいけないのかとも思っている。市立博物館やＪ

ＡＸＡは何度訪れてもまた行きたいと思えるような展示方法やアクセスを良くするなど検討余

地があると思う。 

・ キャラクターをデザインしてＰＲしたい、淵野辺駅以外にも、パネルやオブジェを設置。リニ

アモーター新幹線駅、東京オリンピック時には広くアピールして欲しい。 

・ 博物館での「星空観望会」に家族で参加したりしているうちに、子供達も宇宙について興味を

持ち始めました。全国への魅力を発信するのもいいなと思った。 

・ 子供達が宇宙に感心を持てるような取り組みを、市内の小・中学校を中心に出来たら良いと思

う。天体望遠鏡での観察や、プラネタリウムを各学校で設置できたら、すばらしいと思う。市

民が感心を持てるようになって、全国に発信したらどうか。 

・ ＪＡＸＡの施設がある事は相模原を全国にＰＲする大きな背景であり、説得力がある。いろい

ろ工夫してどんな内容で訴えていくか。市民の意見をアイデアを募集し、併せて地方創生が言

われているがその目玉にする。人工衛星イコール相模原といったイメージ、経済的効果として、

観光の目玉として町おこしの強力な武器にする。また、市民の愛郷心を高める意味でも一つの

文化的 movement としてとらえてもいいのでは。 

・ 市制 50周年の時、銀河連邦の存在を知り、特に大船渡市には「がんばれ募金」を続けている（Ｎ

ＰＯ法人元気の出る歌のつどい）が、一般市民には、まだまだ認識度は残念ながら良く知られ

ていないと思う。あの「はやぶさ」の偉業で、いくらか鼻が高くなった程ではない、むしろ政

令指定都市以降元気がないのではと思う、より一層の市内・外の発信を期待したい。 

・ ＪＡＸＡの宣伝を筑波だけでなく新聞やテレビ等の放送時に相模原の存在を依頼してはどう

か。 

・ 相模原のはやぶさもとても有名になり、淵野辺の駅にはパネルが飾られ、宇宙という事に興味

を持ってくれる機会が出来、とても良い事だと思う。今後とも、テレビや新聞、地域のフリー

ペーパーを通して、イベントのお知らせや流星群、今取り組んでいる事などをもっともっと発

信してほしい。 



12 

・ 相模原市の魅力を発信したいのか「宇宙」の魅力を発信したいのか、一挙に両方を発信するの

かその”ねらい”を明確にすることが必要ではないか。その柱建てごとに専門家や一般市民で

チームを作り具体的な対策、作戦を議論・検討する。全国に発信する方策の一つとしてメディ

アの取材誘致を図り、知名度を高める事も積極的に考える、当然ＪＡＸＡとの連携で進める事

が前提になる。市とＪＡＸＡ連携の取材誘致担当セクション（積極的・定期的な情報提供。取

材の協力等）→メディア（テレビ、新聞、週刊誌等）→全国発信 

・ せっかくＪＡＸＡがあるので、積極的に発信した方が良いと思う。また、銀河連邦へのツアー

など、連邦間での交流も進めて欲しい。 

・ 宇宙で盛り上がっているのがＪＡＸＡ中心部のみの様に思う。夏休みの宝探しイベントにも参

加したかったが、遠くて行けなかった。相模原市に浸透する様、ショッピングセンター等を取

り込み節目節目にイベントをして欲しい。 

・ 宇宙をテーマに魅力（？）を全国発信する際に相模原市があまり前面に出ない方が良いと考え

る。あくまでも宇宙の魅力を子供達や大人の興味を引く努力をし、それの実行行政が相模原市

のような形が良いかと思う。 

・ 相模原から全国へ発信できるものがあるなら宇宙でも何でもいいと思う。 

・ 相模原市には宇宙に関する施設が沢山あるのでおおいに全国に発信すると良いと思う。 

・ 「はやぶさ」帰還のおかげで相模原市の知名度がアップしたと思う。地元のお土産ではやぶさ

の商品がいつでも買える所があれば県外の友達の手土産に持って行きたい（宇宙の事なら相模

原市といわれる町にしたい）相模原市の町の魅力も発信して欲しい。 

・ 市内にＪＡＸＡがあって近い淵野辺駅周辺で銀河まつり等宇宙関連を行っていた事を市で活動

を始めたにすぎない。車のナンバーを銀河にするなど新しい事をして欲しい。 

・ 子供から大人、小さい子や年寄り全体の年齢層に分かりやすく楽しめる工夫のある取組みをし

てほしい。 

・ 海外の宇宙関連博物館の紹介、提携を検討する。 

・ 相模原を知ってもらういい機会だと思うしこれから大人になる子供達の夢にも繋がっていくと

思う。これからも続けていって欲しい。 

・ 何かインパクトのあるテーマで市のアピールをすることは良いと思うが、なぜ相模原が「宇宙」

なのかという点を明瞭にする必要があると思う。現時点ではＪＡＸＡがあるからという止まり

でなぜＪＡＸＡが相模原に存在するのかなど「宇宙」に染まっていくスタートのストーリーが

ほしい。 

・ まず、相模原市の小・中・高校の学生に、理科教育、科学教育、宇宙の情報を発信し、取り組

むと良いと思う。東京の小学校でも、理科とかの関係でＪＡＸＡが協力していた。宇宙に関係

し開発したものとかにも優れたものがあると思うし、食とかにも、地質とかにも、色々な面で

の情報をこれからの子供達に発信すると良いと思う。神奈川テレビとかラジオとか子ども相談

室みたいのも良いと思う。田舎（藤野とか）でのイベントにもどんどん出して欲しい。 

・ 現在もやっているＪＡＸＡの事などを小学生にもわかりやすくした講座を作り各学校に行き、

やってみるのがいい。また、そのことを感想文に書いてもらい、全国に発信していくのが良い

と思われます。 

・ 現状では発信力が弱いと感じる。友達に聞いても相模原市が積極的に「宇宙」に関する話題や

情報を発信しているということを知らない。「はやぶさ」の相模原キャンパスでの展示に関する

ニュースも、メディアの取り上げ方が小さかったと感じでいる。相模原市は市の端っこばかり
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に鉄道網があり、中心部はバス路線ばかりで、求心力が無いような市と感じています。全体的

な発展を目指すのも一つの方策かと思うが、もっと核となる地域を作り、そこに人が集まり情

報が拡散していくような方策が取れないものかと日頃感じている。宇宙をテーマに魅力発信を

本格的に目指すなら、子供たちがあそこに行ってみたいというような科学原理を応用した展示

物や遊具などを用意し、子供たちが操作・体験を通して、宇宙のふしぎや科学のおもしろさを

楽しく学習できるように、宇宙トレーニング室など、宇宙飛行士訓練、空間体験、体力・感覚

テストのいろいろな体験マシンがあればいいと思う。相模原市は特別な産物（果物・牛肉・野

菜・工業製品）これが相模原産と言えるものがないので、宇宙を取り上げたのかな？という感

じがする。ほかに魅力発信するものがないのでしょうか？ 

・ 全国に発信する目的はなんでしょうか。何を求め、何を得れるかでしょう。ＪＡＸＡ相模原が

ある事により、全国へ発信？よく理解出来ない。 

・ 宇宙というテーマは魅力があるが、お金（税金）のかかることはあまり嬉しくない。 

・ 宇宙でもなんでも何かに特色ある発信が出来るのは相模原の発展と子供の成長には良いと思

う。 

・ ＪＡＸＡ相模原キャンパスが市内にあるからといって相模原市民が盛り上がっているとは思え

ない。相模原イコール宇宙には無理がある。施設を子供連れて見学に行ったが展示物も少なく、

体験コーナーも無く、宇宙旅行のビデオも無く、魅力に乏しいものだった。市が宇宙のどのよ

うなことを特徴づけて発信するのか良く判らない。 

 

《「宇宙」をテーマとした施設の設置について》 

・ 銀河連邦である事を知らなかった。子供だけでなく、大人も一緒に楽しめる施設である様なも

のを作って欲しい。 

・ ＪＡＸＡ施設に何度も訪れているが、少し難しいので小さな子にはまだ理解できない。宇宙や

地球というテーマで、もう少し高齢の方や子供にも理解できる展示があれば良いと思う。 

・ 宇宙をテーマとした体験・参加を中心とした単独施設を市内に新設する事で、県内を始め全国

にそれを周知し体験・参加できる様にする 

・ アリオ橋本周辺など駅からのアクセスのよい場所に、娯楽中心の施設を設けた方がいい。博物

館の展示方法は、とてもつまらない。学生などの若いセンスで展示デザインをしたほうがいい。

全国への発信も衛星打ち上げのタイミングを利用して積極的にやったほうがいい。 

・ 宇宙に関する研究設備などがある事をＰＲするのはいいことだと思う。単独で設備を作るので

はなく、今あるＪＡＸＡに併設するなど、まとまった地域に設備を作れば、訪れる人にも親切

でいいと思う。見るところがバラバラではお金も掛かるし、間延びがすると思う。もっと発信

をしてもいいと思うしするべきだと思う。 

・ 宇宙をテーマにする PRは良いかもしれないが、箱物施設は不要である。 

・ 娯楽指向の建物・施設などは絶対にやるべき作るべきではなく、税金を投資した分、遠い将来

に市や国、ひいては国民全体の上に帰ってくるように、小さい子孫に有用な知的財産を育むよ

うな建物施設を作るとか、又、宇宙に関する催事などについてもその様な観点から、事を企画

し起こすべきだと思う。充分に費用と効果を見すえて事を行ってほしい。 

・ 宇宙をテーマとした新しい施設は、既に博物館・ＪＡＸＡがあるので、必要なのかなとも思う

が、つくるとすれば博物館やＪＡＸＡにはないような、できないような施設がよいと思う。天

文ファンとして、そういう施設ができるのはうれしいが、他のテーマの施設として、美術館や
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文学館も必要だと思うし、早くできるといいなと思っている。 

・ 宇宙テーマの施設の建設はすばらしいと思うが、役人の天下り先や意味もなく税金を投入して、

訪れる人が少ないのに立派な施設になるのなら、いらないと思う。もっと、子供たちが遊びな

がら宇宙を感じられる施設があり、過剰に立派な施設でなければ、雨の日に家族で訪れたりし

たいと思う。 

 

《その他》 

・ ＪＡＸＡ相模原キャンパスの一般市民の見学部分を充実してほしい。 

・ ＪＡＸＡ相模原キャンパスへの交通手段を充実（バス便増発等）すれば利用者増になるのでは

ないか。 

・ 相模原キャンパスに行ったが魅力があまりなかった。市立博物館のついで・・・っていう感じ

になってしまって子供にはちょっとむずかしく退屈だと思った。 

・ 先日ＴＶで渕野辺の商店街の会長さんが「はやぶさ」にちなんで町の活性化に力を入れてるの

を見て感動した。 

 


